

Nos engagements communautaires pour la justice et la paix

Nos engagements actuels

Aide-Partage

Aide-partage coordonne l'aide aux personnes ou aux groupes qui sont dans le besoin et recueille des dons de toutes sortes, notamment par la vente de gâteaux et des collectes particulières.

La Pastorale sociale de Côte-des-Neiges [site [web](#)]

La Communauté est présente au sein du « Comité porteur » qui regroupe des représentants des paroisses du secteur. Notre communauté y participe aussi financièrement via les fonds recueillis par Aide-Partage. Elle est représentée par Silvia Bellfort.

Cet organisme mène plusieurs activités dans le quartier :

- L'aide et le support aux personnes en situation de vulnérabilité
- Référence à des ressources et accompagnement
- Solidarité avec des groupes qui luttent contre la pauvreté et l'exclusion sociale;
- Sensibilisation aux réalités et à l'engagement social
- Collaboration et participation avec d'autres organismes au développement du quartier au moyen de projets rassembleurs et structurants
- Conscientisation et mobilisation par rapport à la protection de l'environnement et à la lutte aux changements climatiques
- *À 4 mains*, Bulletin trimestriel de la Pastorale sociale de Côte-des-Neiges

Appui à la lutte juridique de la résidence du Mont-Carmel [web](#)

À la suite d'un avis d'éviction communiquée aux résidentes du Mont-Carmel en janvier 2023, Suzanne Loiselle et d'autres résidents ont entrepris une lutte juridique pour faire casser cet avis. Suzanne et sa compagne qui sont membres de la Communauté Saint-Albert ont demandé et obtenu le soutien de celle-ci. Elle la tient régulièrement au courant des développements de cette lutte.

Soutien à La rue des femmes [web](#)

Cet organisme poursuit la mission suivante :

- « Assurer aux femmes en état d'itinérance ou à risque d'y sombrer des soins curatifs et préventifs en santé relationnelle.
- « Effectuer de la recherche et donner de la formation en santé relationnelle auprès des différents intervenants en itinérance.

- « Sensibiliser la population à la problématique de l'état d'itinérance.
- « Promouvoir la santé relationnelle comme composante de la santé, avec la santé physique et la santé mentale.
- Notre communauté y participe modestement en recueillant épisodiquement des contenants de plastique pour y recueillir des repas ou des aliments distribués ensuite aux femmes en état d'itinérance.

Nos engagements passés ou en latence

Voici quelques groupes, organismes ou personnes ayant bénéficié à travers le temps d'un soutien de la Communauté Saint-Albert. Ces engagements sont terminés ou sont en latence.

- ATD Quart monde, Vente de cartes.
- *L'Itinéraire*, le journal des gens de la rue
- Participation à la campagne de Développement et Paix, mais aussi par une Lettre de la CCSA à la Conférence des évêques catholiques du Canada pour manifester notre désaccord touchant sa position touchant les activités cet organisme.
- Fédération des femmes du Québec (FFQ) à l'occasion du 8 mars pour contrer la violence, dénoncer l'exploitation.
- Parrainage et accueil de deux réfugiés rwandais et soutien à une famille rwandaise pour le cheminement de ses 5 garçons.
- Cueillette de jouets remis à Noël aux enfants de détenus.
- Comité présence en milieu carcéral (1986 à 1993 et ss)
La mémoire de ses engagements s'est pour la plupart perdue. Néanmoins en ce qui concerne le Comité présence en milieu carcéral les principales activités ont été notamment :
 - des conférences participatives de culture générale en fonction des compétences des intervenants, soit au pénitencier à sécurité maximum de Sainte-Anne des Plaines, avec l'accompagnement de l'aumônier, soit à « Bordeaux » avec l'accompagnement de l'aumônier et le relais sur place d'un détenu compétent.
 - Des colloques annuels à la Trappe d'Oka, avec détenus, ex-détenus, aumôniers protestants et catholiques.
 - Ces activités ont été organisées pendant les premières années par François Deroy Pineau puis par Louis Lesage. Y ont aussi participé François Dufour, Éliane Nicolas et Fleurette Lagacé.
- L'aide à Gérard Bélanger pour les enfants de la rue à Tegucigalpa.
- Projet Liaison CCSA-Sainte-Justine pour les enfants hospitalisés.
- Création d'un comité Évangile et politique.
- Publication de plusieurs membres dans le *Bulletin Étapes* (pour faire connaître des situations injustes).
- Participation à l'accueil de réfugiés : Burundais, Syrien, Vietnamiens.